

BAB IV

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Setelah didapat gambaran dan klasifikasi informan dapat ditarik sebuah kesimpulan bahwa heterogenitas khalayak dan berbagai perbedaan latar belakang pendidikan, sosial, keluarga, dan juga pengalaman seseorang mempengaruhi tingkat seseorang dalam menginterpretasi pesan, yang mana sesuai dengan teori *reception analysis* bahwa khalayak terhadap produksi makna sebuah pesan media ada berbagai tingkat penafsiran yang kompleks. Tergantung dari latar belakang seorang *audience*

Dari kelima informan yakni Icha, Anis, Inung, Utari, dan Bu Rahma yang mana mereka memiliki latar belakang sosial, keluarga, dan pendidikan yang berbeda-beda, Icha dan Anis adalah pelajar SMK, Utari dan Inung adalah Mahasiswa, serta Bu Rahma adalah seorang Guru di SD Muhammadiyah, didapat wawasan, argumen, serta konstruksi pendidikan yang berbeda-beda.

Seperti Icha dan Anis, kedua ini adalah saudara dan sama-sama pelajar di SMK Muhammadiyah, namun keduanya mempunyai konstruksi pendidikan yang berbeda dan berbanding terbalik. Walaupun keduanya

sekolah di Muhammadiyah. Inung, Utari dan Bu Mus yang berbeda latar belakang maupun pendidikan, namun mereka dalam menerima pesan teks media dalam novel Laskar Pelangi mempunyai kesamaan. Inung, Utari dan Bu Rahma menurut peneliti ada keterikatan emosi dengan Andrea karena mereka sama-sama dalam satu wadah persyarikatan Muhammadiyah, baik dalam mereka mengabdikan sekolah maupun mengajar dan juga dalam keaktifannya dalam berorganisasi.

Dapat disimpulkan juga bahwa persamaan tingkat pendidikan tidak menjadi tolak ukur bahwa konstruksi pendidikan mereka sama, namun keterikatan emosi berpengaruh besar dalam penerimaan pesan teks media.

B. SARAN

Penelitian ini masih terdapat banyak kelemahan dan kekurangan, seperti seorang pepatah "Tak ada Gading yang Tak Retak". Diharapkan pada penelitian-penelitian berikutnya perlu memperhatikan hal-hal yang penting dan berkenaan dengan apa yang akan diteliti. Adapun beberapa saran yang dapat diberikan peneliti untuk penelitian-penelitian berikutnya, diantaranya :

1. Perlu melakukan wawancara langsung kepada penulis agar data bisa lebih akurat dan valid.

2. Perlu mencari lebih banyak lagi informan agar data yang diperoleh lebih bervariasi dan lebih banyak. Dalam penelitian ini, karena sulitnya mencari informan yang sesuai dengan kriteria hanya didapat beberapa informan saja, sehingga data yang didapat kurang bervariasi.